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Mot du Professeur Salim Daccache s.j., recteur de l’Université Saint‐

Joseph de Beyrouth, au  lancement de Radiophysique Médicale du 

Master Physique des Capteurs et Instrumentation, le 16 novembre 

2021, à 17h00, sur zoom. 

M. Mouin Hamzé, secretaire général du CNRS L, représenté par Dr 

Omar el‐Samad, 

M. Richard Maroun, Doyen de la Faculté des Sciences, 

Dr Nazih Gharios, le Directeur de l’Hôpital Mont‐Liban,  

M. Élie Nasr, chef de service de radiothérapie à l’HDF,  

Mme Marie Abboud, chef de département de Physique, 

Chers Amis, Chers Enseignants et Étudiants,  
 

En premier, je voudrais saluer le lancement de l’option : Radiophysique 

Médicale du Master Physique des Capteurs et Instrumentation, lancé par 

la Faculté des sciences de l’USJ. 

Le thème de cette année de la journée mondiale de la physique médicale 

est celui de la communication du rôle des physiciens médicaux au public. 

Nous sommes dans un domaine scientifique qui évolue : technique en 

progression.  

Il y a de ces métiers qui sont bien utiles et nécessaires pour la santé des 

hommes et des femmes ! sans que l’on le sache, car ils sont bien discrets 

pourtant très présents.  

Sûrement, je n’entre pas dans le détail scientifique qui m’échappe et que 

je ne peux aborder : d’ailleurs,  les  collègues  l’ont bien  expliqué.  J’ai 

compris que le radio physicien est le maître de l’irradiation des rayons 

pour tuer ce qui tue les tumeurs ! 

Ce rôle du physicien médical et du radio physicien, je l’ai bien perçu, il 

y a quelques mois, à l’Hôtel‐Dieu de France au moment où un jour où le 

Pr Elie Nasr a battu le rappel et lancé un cri strident d’alarme ! nous 

fermons  le  service  au  cas  où  nous  n’avons  pas  de  radio  physicien 

disponible  car  les personnes  en  fonction  sont partis  ou  sur  le point 

d’émigrer. Le contact a été pris avec le doyen de la Faculté des sciences, 
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responsable  de  la  formation  de  ces  physiciens/radio  physiciens ;  1er 

constat,  il y a une pénurie dans  le domaine et  la formation prend du 

temps pour que le physicien obtienne les compétences nécessaires pour 

être agréé, pour obtenir son diplôme et exerce son métier. Je n’ai pas 

lâché le morceau et j’ai demandé à ce que la Faculté des sciences prenne 

en charge la formation de physiciens capables de relever le défi de la 

continuité du travail dans nos hôpitaux. Je n’ai pas cessé de poser  la 

question pour être sûr que tout fonctionne bien et que la formation voie 

le jour.  

Pour mettre en route cette formation, je salue la collaboration avec le 

CNRS l et le partenariat qui est le bienvenu entre la Faculté des sciences 

de l’USJ et du CNRS, ainsi qu’avec l’Hôtel‐Dieu de France et de l’Hôpital 

Mont‐Liban, je l’espère fructueux pour toutes et tous.  

Je remercie le Dr. Michel Van Dycke de la Clinique Saint‐Jean, Bruxelles, 

Belgique pour la conférence qu’il va donner tout de suite.  

Bravo à la Faculté des sciences pour cette rapidité d’intervention et de 

sa  capacité  d’innovation  dans  la mise  en  place  de  programmes  qui 

répondent aux besoins du pays.  

 

 


